

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 7137

Suscripcion en Córdoba... (Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.)
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.)

MÉRCOLES 10 DE JUNIO DE 1874.

Los señores suscritores de este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XXV.

Seccion oficial.

Alcaldia popular de Córdoba.

Recaudado por especies sobre arbitrios de comer, beber y arder en el día 8 de junio.

Secciones.	Pts.	Cts.
Central.	0	0
Primera.	178	28
Segunda.	1143	58
Tercera.	99	63
Cuarta.	185	06
Matadero.	537	72
Total.	2144	27

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia de España y demás periódicos copiamos las noticias siguientes.

Ortosa, 6.—En Espinosa, parroquia del ayuntamiento de Castilla, nueve hombres armados intentaron asaltar la casa del cura párroco. Levantado el pueblo se someten los perseguidos, haciéndolos prisioneros á siete de ellos, á pesar de haber recibido una descarga de la que salió herido un paisano.

Toledo, 6.—En el pueblo de Polan, á tres leguas de esta capital, ha tenido lugar una inundacion que ha causado grandes daños. Se ignoran los detalles.

Segun dice un periódico, debe salir mañana para Roma el Sr. Lorenzana, representante de España cerca de la corte pontificia.

Segun dice un periódico valenciano, á la tiple señora Ortolani le han robado en la estacion del ferro-carril un cofrecillo que contenia alhajas por valor de unos 40.000 reales.

El fuertísimo temporal que reina y que tiene obstruidas la mayor parte de las líneas, ha impedido el que se recibieran hoy noticias de las provincias.

El Sr. Camacho está resuelto, segun hemos oido, á presentar sus proyectos y los nuevos presupuestos antes del 1.º de julio en que comienza el nuevo año económico.

Muy en breve pasará al Consejo de Estado el reglamento sobre los trabajos de los libertos en Puerto-Rico.

A presencia del capitán general, diputados provinciales y ayuntamiento de Granada, se inauguró en aquella capital el parque de bomberos.

Se ha dado la orden para que se habilite la fragata Numancia inmediatamente, con objeto de salir á la mar.

En el Norte reina desde hace dias

un fuerte temporal, que tiene detenidas las operaciones.

Dice la Epoca que segun la escriben de Paris, Ello ha visto en efecto á Mac-Mahon, y que el saviado de don Carlos, con la fantasmagoría de una alianza entre España y Alemania, pidió que se retirasen las medidas adoptadas en tiempos de Thiers, para impedir la introduccion por la frontera francesa de artículos de comercio destinados á la fabricacion de pertrechos de guerra, y que, considerando á los carlistas como beligerantes, se les permitia introducir armas y cañones procedentes de Inglaterra, Francia y Alemania.

Añade la Epoca, con referencias á lo que le escriben de Paris, que Ello se presentó apoyado por altas influencias, pero considera imposible que el duque de Magenta y el duque de Dezas cometan un acto de esta índole, hostil á la España liberal.

Otras noticias análogas han circulado estos dias; pero las nuestras, de buen origen, nos permiten asegurar que el viaje de Ello no ha tenido por objeto recabar del gobierno francés la proteccion de que se trata. Estaba anunciada para los primeros dias de mayo una junta de notabilidades carlistas que debia verificarse en la frontera de Francia, y con esta junta y con las gestiones hechas por D. Carlos cerca de Cabrera se relacionaba, segun nuestros informes, el viaje de Ello y de algun otro personaje influyente entre el elemento carlista viejo ó histórico.

Durante la procesion del Corpus en Jaen se hundió un balcon, cayendo á la calle cuatro señoras que en él se hallaban y aplastando á hombres, mujeres y niños. Las autoridades acudieron al lugar de la desgracia y dictaron las convenientes disposiciones para la traslacion de muertos, heridos y contusos.

Tan profunda impresion produjo este accidente en la poblacion, que hasta se vió poca gente en los paseos y sitios públicos, y se suspendieron por la noche la funcion de teatro y un concierto anunciados.

Cartagena, 5.—Ayer tarde hubo una riña en el sitio llamado Mundo nuevo, entre varios marineros y soldados de artilleria, resultando de ella segun se dice algunos heridos.

Anoche por fin quedó alumbrada con gas casi toda la poblacion.

Esto se debe á la inteligencia y actividad desplegada por el director de la fabrica.

La acreditada «Revista de Administracion» ha publicado la contestacion al interrogatorio del gobierno inglés sobre la propiedad rústica y su cultivo en España, debida á la acreditada pluma de D. José Galofra y que es un trabajo concienzudo de agricultura comparada.

Ayer mañana fueron presentados al ministro de la Guerra por el capitán general de este distrito el cabecilla carlista Telaraña y otro individuo de su partida que se han acogido á indulto. Tanto el cabecilla como su compañero de armas son trabajadores del campo, y por lo tanto visten el traje adecuado á su clase.

Badajoz, 5.—Con motivo de haberse sorprendido en esta provincia á un sugeto que, fingiendo influencias, se dedicaba á estafar á los padres de los mozos que deben ingresar en caja, ofreciendo librar á estos del servicio de las armas mediante cierta cantidad, la comision permanente de la diputacion, de acuerdo con el gobernador civil, despues de entregar á la accion de los tribunales de justicia á la persona aludida para que se proceda contra ella criminalmente, ha dictado energicas disposiciones para evitar que tales abusos se repitan. Ademas, se han formado pequeñas columnas que recorren los pueblos, capturando los mozos que de la presente reserva y de las anteriores, han dejado de presentarse ante la comision para su conocimiento.

Acerca de una desagradable noticia que ya conocen los lectores de el Imparcial, dice hoy el Eco de España lo siguiente:

«Anteayer se suicidó, en la fonda donde se hospedaba, un íntimo amigo nuestro, conocido ventajosamente en el mundo literario.

Parce que por la mañana estuvo á visitar á una hermana suya, dando ya muestras de una extremada tristeza. Volvió á la casa de huéspedes, asistió al almuerzo, aunque sin tomar nada, y despues se retiró á su cuarto, donde, colocado frente á un espejo, se disparó un revolver por entre ambas cejas quedando muerto en el acto.

Ha dejado varias cartas, y escrito con lapiz sobre un billete de 1.000 rs. «para los primeros gastos.»

La salvadora mision del general Sanz en Puerto-Rico es objeto de censuras por los que no ven con gusto que el espíritu español domine en aquella provincia, y de noticias inventadas con determinado propósito. Ultimamente se ha dicho que el dignísimo capitán general de la isla habia suprimido el instituto de segunda enseñanza de la capital, entregando esta á los jesuitas, siendo la verdad que la supresion la ha acordado la diputacion provincial por razones justificadas, asi como el entregarse la enseñanza al colegio que existe incorporado á la universidad de la Habana.

Ayer regresó á Zamora el gobernador, despues de haber pasado la noche en el monte del Concejo, reunido con los alcaldes de los pueblos, donde

la langosta se ha presentado tan abundante, haciendo grandes estragos. Unos mil vecinos han prestado gratuitamente sus servicios y han abierto unas 300 zanjas donde han enterrado una cantidad verdaderamente asombrosa de aquel insecto destructor.

Esto no obstante, la plaga seguia ayer con carácter imponente, en un radio de mas de cuatro leguas de estension.

Tauste, 4.—La brigada Otal que salió de Logroño en dos trenes llegó á Gallur, donde pernoctó, si así puede llamarse el retirarse el brigadier de la estacion despues de hecho el desembarco á las dos y media de la noche, y salir á las cuatro de la mañana en direccion á esta, donde henos llegado muy temprano con un temporal deshecho de aguas. Se dió el orden de descansar dos horas y continuar despues de oír misa á Egua de los Caballeros; pero ha sido imposible efectuarlo por continuar una lluvia torrencial. Por la tarde se despejó algo el cielo, y pasó el ayuntamiento un aviso al señor brigadier en el momento de ir á salir la procesion por si gustaba asistir, y aquel dió al instante las ordenes para que formase la brigada en la carrera, y la música con dos compañías fuese de escolta de la procesion que se ha verificado aquí con una pompa á la que no estaban acostumbrados los taustanos.

El alcalde, brigadier y el coronel mas antiguo presidian la procesion, á la que asistieron los oficiales francos de servicio, y despues el ayuntamiento correspondió á esta galanteria invitándoles á todos al ayuntamiento á tomar un refresco. La retreta ha sido concurrida, tocando dos piezas para que las aproveschasen las señoritas de este pueblo y oficiales y pudiesen bailar un poco.

Salimos mañana á las dos y media de la madrugada, esperando caer, aunque la jornada sea larga, en el punto en que, segun las noticias, debe encontrarse la faccion. Se me olvidaba decir que la brigada ha sido reforzada con 50 caballos del regimiento de Lusitania, el oficial de Estado mayor Sr. Gonzalez y que forman la plana mayor de la misma el brigadier, su ayudante de campo Sr. Buitrago, el oficial de administracion Sr. Echenique y el oficial antes mencionado como jefe de estado mayor de la misma.

Logroño 6 junio.—El tiempo sigue muy lluvioso.

Ayer á las 12 de la mañana llegó la division Reyes que en alojarse se embarcó á las 4 de la tarde en tres inmensos trenes con direccion á Navarra. La acompaña el general Martinez Campos, de cuyo cuerpo de ejército solo queda aquí la primera brigada de la

segunda division con el brigadier Beaumont.

Hoy á las 8 ha salido la division de vanguardia, compuesta de los batallones de cazadores, y á las 10 ha entrado la division Andia del primer cuerpo y todavia esperamos alguna otra.

El inspector de sanidad militar del ejército visitó ayer en union del médico mayor director de estos hospitales D. Cayetano Cerám, los edificios destinados á este efecto, quedando muy satisfecho del celo desplegado y lo esmerado del servicio, á pesar del continuo movimiento de enfermos que todos los dias se realiza.

La quinta se está realizando en esta poblacion con tal celeridad que cada dia ingresa en caja de 100 á 130. De modo que dentro de breves dias estará completo el cupo, que no tardará en uniformarse ó instruirse para poder prestar el servicio á que se le destina.

A las once y media de la mañana han llegado los regimientos caballería de Talavera y Lusitania. El primero ha salido ya y el segundo se está disponiendo para marchar á Alcanadre á incorporarse, segun parece, á la division ligera, que es la favorita del ejército, y salió esta mañana con su bizarro brigadier Blanco.

El médico segundo D. Evaristo Fontana, que prestaba sus servicios en el tercer batallon de la guardia civil, ha sido trasladado al primero del regimiento de Soria donde anteriormente estuvo en comision.

El Orden publica una carta de Logroño, fecha 3 del actual, en la cual leemos lo siguiente:

«Parece que los jefes carlistas tuvieron estos dias una reunion para acordar la conducta que debian seguir en cuanto á su plan de operaciones; y aunque opinaron algunos por abandonar la causa ó dirigirse en pequeñas facciones, sosteniéndose todo el tiempo que pudieran, se resolvió defenderse á todo trance en Estella, prefiriendo morir en el sitio á tener que refugiarse en el extranjero. En esta semana habrá una batalla decisiva.»

Otra carta de la misma procedencia del día 4, dice que en la visita que la comision provincial hizo al general Concha, le expuso la conveniencia de que se levante en la provincia de Logroño el bloqueo que tiene paralizadas sus transacciones comerciales, y que el marqués del Duero contestó, que no solo pensaba hacerlo así, sino que trataba de que se habilitase al público el tránsito por ferro-carril para Francia.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Roma, 5.—El papa se encuentra mucho mejor.

Yo no me atreví á llevar el asunto más allá y esforzándome en sonreír:

«Es sólo una broma, contesté. Entónces, replicó ella, no hablemos más de ello. Si alguna vez sucede, vereis lo que yo haré.»

No insistí más, pero su mirada quedó impresa en mi espíritu y me hizo comprender que me hallaba más estrechamente ligado de lo que habia supuesto. Por esta razon, romper llegó á ser mi idea fija.

Justo; era preciso romper! exclamó el abogado.

Santiago de Boiscoran sacudió la cabeza.

Eso es fácil de aconsejar, respondió. Lo he intentado y no he podido. Diez veces he llegado hasta Madrid de Claudieuse resuelto á decirle: «No nos veremos mas» diez veces, en el último momento, me ha faltado el valor.

Me exaltaba, llegaba á odiarla, pero podia olvidar, por ventura,

cuánto la habia amado y todo lo que ella habia arriesgado por mí...

Luego, ¿por qué no confesarlo? me causaba miedo.

Aquel carácter inflexible que tanto habia yo admirado en otro tiempo me espantaba, y estremecíame, sobrecogido por vagas y siniestras aprensiones, al pensar en todo de lo que yo la sabia capaz.

Era, pues, presa de las mas horribles perplejidades, cuando mi madre me habló de un matrimonio que ella soñaba para mí hacia largo tiempo.

Este podia ser el pretexto que yo no habia sabido hallar. Por lo que ocurrir pudiera, pedí tiempo para reflexionar. Y la primera vez que me encontré con Madrid de Claudieuse, reuniendo todo mi valor:

«Sabeis lo que sucede, la dije, mi madre quiere casarme.»

Ella se puso mas pálida que la muerte y fijando en mí sus ojos, como si hubiera querido leer hasta en el fondo de mi alma:

«Pero Santiago proseguia ya: La amenaza de la condesa de Claudieuse, ¿era formal? Yo no lo dudé. Pero afectando gran tranquilidad:

«Yo no hareis eso, la dije. Por todo lo que hay en el mundo mas querido y sagrado para mí os juro que lo haré, me respondió.»

Muchos meses han trascurrido desde esta escena, Magloire, muchos acontecimientos se han sucedido, y sin embargo, me parece que fué ayer.

Veo todavia á la condesa mas blanca que un espectro, oigo siempre su voz temblorosa y casi textualmente os refiero sus palabras:

«¡Ah! mi resolucion os admira, Santiago, continuaba ella con pasion. Lo concibo. Las mujeres que faltan á su deber no han acostumbrado á sus amantes á contar con ellas. Vendidas, se callan. Abandonadas, se resignan. Sacrificadas, ocultan sus lágrimas, porque llorar

veneracion de que era objeto en el país la condesa de Claudieuse y mejor adquiriria la prueba de la habilidad de su disimulo y de lo profundo de su perversidad, más orgulloso estaba de ella.

La vanidad se me subia á la cabeza cuando en Brechy, adonde yo iba todos los domingos por ella únicamente, la veia pasar tranquila y serena con la imponente seguridad de su reputacion sin tacha...

Relame de la inocencia de esos pobres tontos que se inclinaban hasta el suelo, creyendo saludar á una santa, y con idióta alborozo me felicitaba de ser el único que conocia á la verdadera condesa de Claudieuse, aquella que tomaba tan alegremente la revancha en nuestra casa de la calle de las Viñas.

Pero tales delirios no podian durar.

No habia necesitado mucho tiempo para reconocer que me habia dado un amo, y el mas imperioso y exigente que le hubo jamás.

Hoy ha podido levantarse y ha celebrado la misa en su oratorio.

Versalles, 6.—El centro izquierdo de la Asamblea y la izquierda han publicado su programa, en el cual declaran que quieren la proclamación de la república como forma definitiva de gobierno del país ó la disolución de la cámara.

Un parte de Barcelona recibido por el cable de Marsella confirma la noticia de que la columna Despujols ha conseguido una gran victoria en Gadesa sobre los carlistas.

Dicen de Londres el 2, que al salir de su casa el príncipe Eduardo de Sajonia Weimar le dispararon un tiro que afortunadamente no le tocó. Se cree que el autor de ese atentado está demente.

Hasta ahora no se había hecho público en Francia que hace seis meses el conde de Chambord tuvo tres íntimas entrevistas con Mac-Mahon, pero sin poder llegar á un acuerdo.

Dícese de Berlín, con fecha 28 de mayo, que varios periódicos han anunciado que durante la permanencia del czar en Ems se verificaría probablemente una entrevista entre los emperadores de Alemania, Austria y Rusia. Esta noticia ha sido desmentida por las autoridades.

El 15 del corriente se verificará en Berlín un congreso internacional de correos. No se sabe aún de una manera positiva si Francia se hará representar.

Matthew M-Cabe, de Nueva York, tenía de inquilino á un irlandés, paisano suyo. No habiendo este pagado el alquiler el día en que se cumplía el mes, fué M-Cabe á cobrarle. Sobre esto hubo una discusión y M-Cabe sacó del bolsillo una hachuela y le dividió el cráneo al inquilino. Ya con esto son tres los asesinatos cometidos por M-Cabe, y siempre con el mismo instrumento; por lo cual era conocido con el apodo de el hombre de la hachuela.

Mrs. Victoria Woodhul, la sacerdotisa del amor libre, ha pronunciado en Salt Lake City algunos discursos sobre sus teorías sociales, y los mormones están encantados con ella.

Gaceta.

—**Sesión.**—Hoy á las doce de la mañana se reunirá el Ayuntamiento y los asociados en sesión pública extraordinaria para discutir y aprobar definitivamente el presupuesto adicional.

—**Marcharon.**—Ayer han salido de esta capital trescientos mozos del actual reemplazo extraordinario, que con trescientos treinta y nueve que anteriormente habían salido hacen un total de seiscientos treinta y nueve de los mil cuarenta y ocho ingresados hasta el día de ayer en esta provincia, los cuales según datos oficiales lo han verificado en esta forma: redimidos, ciento catorce; no disponibles, ciento ochenta y nueve; de abono, cuatro; disponibles, setecientos cuarenta y uno.

—**El vigía.**—En cierta calle once novios—conté anoche en las ventanas.—Once prólogos de goces...—cuando no lo son de lágrimas!

—**Lo que gusta.**—Esta noche se

repite en el Gran teatro *La oración de la tarde*, en que fué muy aplaudido el Sr. Delgado, que esperamos nos dejará oír segunda vez *El Patriarca del Turia* y *Sancho García*.

—**Depósitos.**—A la entrada de las dos callejas de las Azonaicas, dos de los sitios más céntricos de la capital, se ven y se huelen varios depósitos de calenturas tifoideas muy arrematados á la pared, pero muy visibles. El vecindario dará razón.

—**Fresco.**—A la plaza de toros gaditana—salió un hombre en pelota.—¡Quién dijera años há que pasarían—en Cádiz tales cosas!—Nosotros los que el mar tenemos lejos—y la sierra cercana,—delante de las gentes nunca estamos—con tan antigua facha.

—**Temprano.**—Ya se empiezan á ver niños, y algo más, que en traje primitivo se bañan en la orilla derecha del Guadalquivir, sin reparar que hay señoras por aquellos sitios, y que dicen mal de un pueblo culto estas faltas de... preocupación.

—**Recetas.**—La resolución que con este epígrafe digimos ayer se había recibido en algunas provincias mandando que se repartan á los contribuyentes los avisos de sus cuotas en el empréstito de ciento setenta y cinco millones, no se ha recibido aun en Córdoba, sin que sepamos la causa.

—**Artistas.**—Han llegado á esta capital muchos de los artistas que componen la compañía de zarzuela.

—**Personal.**—Ha sido nombrado D. Eugenio Aguilar ayudante en la Administración de correos de esta capital.

—**Sirva de ejemplo.**—Las lluvias de la feria convirtieron en un lago la ermita de Ntra. Sra. de la Salud. Este y otros lagos indican la necesidad de mejorar las condiciones de las tragantes y sumideros donde corren las aguas.

—**Zarzuela.**—El *Independiente*, periódico de Granada, correspondiente al Domingo último, se despide de la compañía de zarzuela que se espera en esta capital, en los términos siguientes: «Anteanoche terminaron las representaciones que la compañía de zarzuela venía dando en el teatro Principal. Al enviar nuestro saludo de despedida á todos los individuos de la compañía, debamos asegurarles que dejan en este público una grata impresión. La señora Maldonado ha recibido bastantes pruebas de estimación, y la Sra. Montañés (D.ª A.) no puede dudar de las simpatías que ha alcanzado. El Sr. Marimon deja entre nosotros buenos recuerdos, y no hemos de olvidar nunca á los Sras. Jimeno y Pastor, á todos los cuales deseamos volver á aplaudir en ocasión tan propicia. Reciban, pues, todos los artistas de la compañía de zarzuela nuestra más sincera felicitación, y les deseamos nuevos triunfos que de seguro alcanzarán donde quiera que vayan.»

—**Subasta.**—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día quince una haza situada en el camino de Castro á Matosos, término de Lucena, por el tipo de ochocientos sesenta pesetas y sesenta y dos céntimos, y una casa ruinosa calle del Cura en Fuente la Lancha, por el de cincuenta pesetas.

—**Efemérides.**—Hoy.—1318.—

Aprueba el papa la institución española de Montesa.—1488.—Los reyes Católicos conquistan á Velez-Rubio.

—**Son muy útiles.**—Se nos asegura que se ha acordado por el municipio retirar toda subvención á las casas de socorro de esta capital. Si llegara este lamentable caso hemos oído que sus actuales directores las conservarán por sí solos.

—**Taberneros.**—Llamamos la atención de este grémio hácia el anuncio que en su lugar publicamos.

—**Travisto.**—Se ha presentado en Viena—un soprano masculino—que á todos tiene asombrados—con sus gorjeos y trinos.—A la Norma con bigote,—vamos á ver si esto es fijo.

—**Correos.**—Han sido declarados cesantas el oficial segundo de la Administración principal de Córdoba Don Dionisio Zamorano, y el ayudante de la línea de Espiel y Belmez Don Diego Melero.

—**Tiene gracia.**—Dice un periódico de Madrid: «Un empleado del ministerio de Fomento recibió ayer su cesantía, media hora después su reposición, media hora más tarde su ascenso. Su salud no se ha resentido á pesar de las emociones.»

—**Industria.**—Se ha solicitado el registro de doce pertenencias de la mina de plomo *El jazmin*, en el sitio del Zaucejo, término de Fuente-Obejuna.

—**Robo.**—En la madrugada de uno de estos días fueron sustraídas dos caballerías en el partido de Campo Real, término de Puente Genil.

—**Vacante.**—En tal estado se halla la de médico cirujano titular de Fuente Palmera: se admiten solicitudes hasta el diez y nueve de Julio.

—**Buena operación.**—En el hospital nacional de Madrid se ha practicado, con éxito feliz hasta ahora, la difícil operación de la trasfusión de la sangre. El doctor Ustariz, que la llevó á efecto, lo hizo con su propia sangre, abriéndose una vena de su mano y vertiéndola en una copa dentro del baño de María á cuarenta grados. Después descubrió la vena mediana cefálica de la enferma, la incindió, y con una simple jeringa de cristal, fué inyectando poco á poco hasta unos treinta gramos de sangre.

—**Golpe de mano.**—Hace pocas noches que se presentaron tres ladrones á pié en la Fuente de Valchiquillo, término de Baena, y acometieron al sirviente de un vecino de Doña Mencía, robándole una gruesa cantidad en oro, plata y calderilla, varias ropas y efectos y seis mulos.

—**Alumbrado público.**—El de Palma del Rio se subasta en aquella villa el día catorce á las doce de la mañana.

—**Requisitoria.**—Ha dirigido una el juzgado de Castro para la presentación de Rafael Fernandez, conocido por Capote, y contra el que se procede por atentado y lesiones á un agente de la autoridad.

—**Recurso.**—Disponía cierto general que todos los oficiales de la clase que mandaba tuviera academia táctica militar en su presencia. Un día trató de sorprender á cierto capitán, de cuya aplicación al estudio tenía dudosos antecedentes, y le dijo: «¿Cómo tomaría V. con su compañía un fuerte situado en la cumbre de un monte y

defendido por cien hombres? El oficial, que no era de los que se paran en barras, contestó con el mayor aplomo del mundo:—Mi general, yo distribuiría mi compañía en cuartas, presentando el fuego por dos distintos puntos, y me prepararía al asalto por uno de los no atacados con el resto de la fuerza; pero en momento de verificar la ascension observo á una de las cuartas en el mayor peligro. Corro hácia aquel lugar, como mas grave, (aprobacion del general) viene una bala y me rompe la cabeza. El teniente se encarga entonces de la compañía, y este explicará á V. E. lo que haría despues. El general quedó muy satisfecho de la resolusion del problema, calculando que quien con tanta facilidad salia del paso, no le faltarian recursos para salvar las situaciones mas apuradas.

—**Proyecto.**—El del presupuesto de Lucena se halla de manifiesto en aquella ciudad hasta el trece del corriente.

—**Publicacion.**—El semanario ilustrado *El Bazar* ha terminado el primer trimestre de su publicacion. Cada día es mayor el éxito que alcanza en todas las clases de la sociedad este periódico, que reúne lo ameno á lo moral y que forma un álbum interesante en todo tiempo. El número quince, correspondiente al último domingo, contiene preciosos grabados; entre ellos un retrato del poeta Don Antonio Arnao, una vista de la Plaza Mayor de Madrid, la verbea de San Antonio de la Florida, un episodio de la accion de Vilabella el diez y ocho de mayo último, una escena de costumbres en Portugal y el sorteo de la Lotería, donde los aficionados pueden ver cómo se efectúa el acto trascendental que los enriquece ó convierte sus esperanzas en desengaños. En dicho número continúa la publicacion de las novelas: *La fé del amor*, de Fernandez y Gonzalez, y *El primer millon*, de Julio Nombela.

COMUNICADO.

Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mio y distinguido amigo: espero de su amabilidad se sirva insertar en su acreditada publicacion la adjunta comunicacion que acabo de dirigir á la autoridad local.

Le anticipa las gracias su mejor amigo y S. S. Q. B. S. M. A. Gimenez Serrano.

«Teniendo entendido que el Ayuntamiento de su digna presidencia se ocupa de la conveniencia ó inutilidad de las casas de Socorro de esta ciudad, bajo el aspecto económico-administrativo, jecho manifestar á V. S., para que á la vez se sirva hacerlo á citada corporacion: que al implantar yo en esta localidad las casas de Socorro, cuya indisputable utilidad está reconocida por la sociedad culta y benéfica, lo hice impulsado por sentimientos de afecto y caridad hácia mis convecinos, y sin miras de lucro ó vituperable avaricia. La satisfaccion que mi alma experimenta cuando recibe plácemes de la clase proletaria, que es la que toca los resultados de tan benéfica intencion, recompensa suficientemente mis servicios: el placer que ellos me propor-

cionan, no lo trocaria por todo el oro conocido.

Esta casa, que nació y vivió ocho meses con elementos propios, sin proteccion de nadie, prodigando sus servicios gratuitos á cuantos los demandaban, á cualquiera hora del día ó de la noche, y cuya mision ha cumplido fielmente hasta el día, si bien con algun mas desahogo desde que el excelentísimo Ayuntamiento popular la patrocinó en 1.º de Julio de 1873, continuará prestando los servicios de su instituto en los mismos términos que hasta hoy, bajo la direccion del que suscribe y del auxiliar, sus fundadores, cualquiera que sea la resolusion de cada corporacion, que respetaré y acataré, como basada en la mas estricta justicia é intereses que representa y está llamada á proteger.

En su consecuencia y deseando contribuir al bien de nuestra querida patria, tan necesitada del concurso de todos para aligerar los impuestos que en primer término la davoran y aniquilan tengo el honor de ofrecer á V. S. mis servicios gratuitos, como lo tengo probado en otras ocasiones ósclemnes, así como los del auxiliar D. Nicolás Sanchez Pesquero, con cuyo asentimiento cuento para continuar desempeñando sin retribucion alguna el cometido que voluntariamente nos impusimos al establecer esta Casa de Socorro.

Dios guarde á V. S. muchos años. Córdoba 8 de Junio de 1874.

Lic. Antonio Gimenez y Serrano. Sr. Alcalde primero de esta ciudad.»

JUNTA.

Los Síndicos del grémio de Taberneros eitan á junta de agravios para el viernes doce del corriente á las cuatro de la tarde, en el café de Iberia.

El síndico y clasificadores del grémio de agrimensores, invitan por el presente á sus compañeros para que se sirvan concurrir mañana á las 7 de la tarde á la calle y casa de las Pabas, con el objeto de presentarles el repartimiento de la contribucion para el próximo año económico.

Boletín religioso.

Hoy.—Santa Margarita, reina de Escocia.

—**JUBILIO CIRCULAR.**—Hoy en la Santa Iglesia Catedral.

—Hoy séptimo día de novena al Sagrado Corazon de Jesús, costeadá por varios devotos, en la iglesia del convento de la Encarnacion, dando principio á las cinco y media, con Manifiesto.

—Hoy sexto día de solemne octava al Santísimo Sacramento en la iglesia del convento de Corpus, dando principio á las diez de la mañana; predicará el Sr. D. Francisco Morales Carrascosa.

—Hoy séptimo día de novena al Sagrado Corazon de Jesús, en la Iglesia Parroquial de San Juan; por la mañana á las ocho se celebra misa solemne, y por la tarde, espuesto el Santísimo Sacramento, se reza el Rosario, á que siguen los ejercicios y el sermón, que predicará el señor Doctor D. Manuel Jerez y Caballero.

—Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imágen de Ntra. Sra. de Loreto, en la Encarnacion.

— 562 —
Había cesado de pertenecerme hasta cierto punto. Había llegado á ser como un objeto de su propiedad y ya no debía vivir, respirar, pensar, hacer nada mas que por ella y para ella. ¡Qué le importaban mis repugnancias ó mis inclinaciones! Ella lo quería y esto bastaba. Me escribía: «Venid,» y era preciso acudir al instante. Declamé: «Marchaos,» y tenía que alejarme rápidamente.
Al principio aceptaba con alegría el despotismo de su amor; pero poco á poco llegó á fatigarme aquella abdicacion perpétua de mi voluntad. Me disgustó no poder disponer de mí, no atreverme á formar un proyecto con veinticuatro horas de anticipacion. Comencé á sentir la sujecion de la cuerda que yo mismo había ligado alrededor del cuello.
Me ocurrió la idea de huir.
Uno de mis amigos iba á emprender un viaje al rededor del mundo que debía durar diez y ocho meses ó dos años, y tuve deseos de partir con él.

— 567 —
—Teneis vuestro marido, balbuceé, vuestras hijas...
Ella me detuvo.
—«Es cierto, dijo, volveré á vivir en Valpinson, en ese país lleno de recuerdos vuestros, donde cada sitio me recuerda una de nuestras entrevistas, al lado de mi marido á quien he hecho traicion, al lado de mis hijas, una de las cuales es vuestra... Eso no es posible, Santiago...»
Hallábase entonces poseido de valor.
—«Sin embargo, repliqué, es posible que me case. ¿Qué haríais?...»
—«¡Oh poca cosa, me contestó. Entraríais todas vuestras cartas al conde de Claudieuse.»
Durante los treinta años que había ejercido su profesion, Mr. Magloire había tenido confidencias muy extrañas.
Nunca, sin embargo, sus ideas habían estado tan trastornadas como en este momento.
—«Es cosa de volverse loco, murmuró.

— 566 —
—Y vos, me pregunto, ¿qué queréis?
—«Yo, contesté con forzada sonrisa, yo no quiero nada por el momento. Pero tarde ó temprano, será preciso... Un hombre necesita un hogar, afectos que el mundo reconozca.»
—Y yo, interrumpió ella, ¿qué soy, pues, para vos?...
—Vos, exclamé yo, vos, Genevieve... yo os amo con todas las fuerzas de mi alma; pero nos separa un abismo, estáis casada...»
Ella fijaba en mí mirada obstinadamente.
—«En otros términos, repuso, vos me habeis amado por pasatiempo... He sido la distraccion de vuestra juventud, la poesía de vuestros veinte años, la novela de amor que todos los hombres quieren tener... Pero os haceis grave, necesitáis afecciones serias y me abandonais... Sea. Pero qué va á ser de mí si os casais?»
Yo sufría cruentemente.

— 563 —
¿Qué me detenía? Yo era por mi posicion y mi fortuna absolutamente independiente. ¿Por qué no seguir aquella inspiracion?...
¡Ah! ¡Por qué! Porque el prisma no se había roto todavía. Porque si yo me había la tiranía de Mad. de Claudieuse, me estrechaba aún al oír pronunciar su nombre. Porque aunque pensaban huir, una sola de sus miradas hacia arder todavía toda mi sangre en las venas. Porque estaba unido á ella por los hilos mil de la costumbre y de la complicidad. esos hilos que parecen más débiles que un cabello de una virgen y que son sin embargo más duros de romper que el cable de un navío.
No obstante, aquella idea fué causa de que por vez primera pronunciase delante de ella la palabra separacion, preguntándole que haría si yo la abandonase.
Ella me miró con aire singular y al cato de un momento.
—«Eso es formal? me preguntó. ¿Es un prefacio?»

— 563 —
¿Qué me detenía? Yo era por mi posicion y mi fortuna absolutamente independiente. ¿Por qué no seguir aquella inspiracion?...
¡Ah! ¡Por qué! Porque el prisma no se había roto todavía. Porque si yo me había la tiranía de Mad. de Claudieuse, me estrechaba aún al oír pronunciar su nombre. Porque aunque pensaban huir, una sola de sus miradas hacia arder todavía toda mi sangre en las venas. Porque estaba unido á ella por los hilos mil de la costumbre y de la complicidad. esos hilos que parecen más débiles que un cabello de una virgen y que son sin embargo más duros de romper que el cable de un navío.
No obstante, aquella idea fué causa de que por vez primera pronunciase delante de ella la palabra separacion, preguntándole que haría si yo la abandonase.
Ella me miró con aire singular y al cato de un momento.
—«Eso es formal? me preguntó. ¿Es un prefacio?»

Espectáculos.

GRAN TEATRO DE CORDOBA.

Funcion para hoy, 28 del último abo- en la que toma parte el eminente lista D. Pedro Delgado.—El drama tres actos, *La oración de la tarde*. Por la primera pareja y todo el cor- coreográfico, el baile *La flamenca*. Finalizando con la pieza en un acto, *Manojo de espárragos*.—A las nueve punto.—Entrada principal, 4 rs.— al paraíso, 3.
Precios de las localidades.—Plateas, los principales y de luto, 30. rs.— roscaños 35.—Palcos segundo, 20. Batacas, 4.—Delanteras de anfitea- 2.—Asientos de 11, 1.—Sillones y delanteras de paraíso, 2.—Palcos re- servados de cuarto piso, 10 rs.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.

Madrid 8 de Junio de 1874.
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.
Mi querido amigo:
De los 6000 quintos con que va a re- torarse el ejército de Cataluña han salido ya unos 2000, disponiéndose otros tantos para emprender su mar- cha.
La fusión de los radicales y republi- canos de orden toca algunas dificultades, en razón á que algunos de estos, que gozan de prestigio, resisten tenaz- mente el consorcio; pero hay quien es- pera reducir á los disidentes para tem- perar la reorganización del partido.
Los radicales Sres. Zorrilla, Montero de los Ríos y Ruiz Gómez, parece que bajan ya para reconstituir el anti- guo partido progresista bajo la bande- ra monárquica, pero con la base de la política que hasta aquí han venido de- velando en la prensa y tribuna. Has- ta ahora esta idea no cuenta con mu- chos prosélitos.
Una columna de 40 infantes y 20 ca- ballos que salió ayer de Vitoria por la carretera de esta ciudad á Miranda,

sorprendió á la caída de la tarde en el bosque de Nancras á una partida car- lista de unos 80 hombres, con quien empeñó un reñido combate que puso en precipitada fuga á los facciosos, que sufrieron varias bajas. Estos iban á es- tablecer de nuevo la aduana.
Según noticias las facciones que del Norte habían pasado al Maestrazgo pa- ra recibir á D. Alfonso, repusaron ya el Ebro internándose en las montañas.
Las fuerzas carlistas que había en- tre Castro y Portugalete y que en di- ferentes ocasiones habían interceptado las comunicaciones con Bilbao, se han retirado anteayer á Estella.
Según noticias de hoy, el general Concha se encontraba más aliviado de la indisposición que hace unos días viene padeciendo.
—Los representantes del cupon es- tranjero han tenido hoy una conferen- cia con el Ministro de Hacienda sobre el pago de dichos intereses.
El Sr. Camacho ha manifestado la imposibilidad de hacerlo como quieren dichos representantes, por la falta ab- soluta de recursos.
Después de varias consideraciones hechas por una y otra parte, el asunto, aunque no terminado, quedó en muy buen camino para el arreglo.
El Consejo de Ministros ha durado hoy unas 9 horas, dando cuenta el se- ñor Camacho de sus gestiones respec- to á la negociación con algunos ban- queros para un préstamo de 60 millo- nes de reales y con algunos detalles del presupuesto de ingresos.
Las noticias de hoy del Norte pre- sentan á las facciones muy divididas aumentado partidarios los disidentes, fueristas, que son ya más de 800 hom- bres, los cuales son bien acogidos en los pueblos. De su actividad se esperan grandes ventajas para la causa del orden, si como se asegura se aprovechan buena ocasión.
En los círculos políticos gran calma y del teatro de la guerra escasez de noticias.
El corresponsal.
De la parte oficial de la *Gaceta* del 8 copiamos las noticias siguientes:
Valencia.—El Capitán general par- ticipa que el Coronel Roda se dirigió en la noche del día 2 desde Villareal á On-

da, en cuyo pueblo se encontraba el ca- bacilla Sierra Morena con 500 infantes y 60 caballos dispuesto á la defensa; pero cargado el enemigo por un escua- drón de Sagunto, protegido por cuatro compañías del regimiento de Africa, fué desalojado del pueblo y perseguido hasta los montes vecinos, abandonan- do armas, mochilas, binas y otros efectos, cogiéndole cuatro prisioneros y causándole dos muertos y varios he- ridos. En casa del titulado Comandante militar se encontraron documentos im- portantes. La columna protegió el co- bro de contribuciones atrasadas, y re- cogió los mozos de la reserva que exis- tían en el pueblo.
Castilla la Vieja.—El Gobernador mi- litar de Oviedo da cuenta de la presen- tación á indulto de dos carlistas arma- dos de la partida Valmes y de uno de la disuelta de Cancio.
Provincias Vascongadas y Navarra.—El Capitán general participa haberse presentado á indulto 30 carlistas, de ellos nueve con armas.
La *Gaceta* del 8 no contiene más dis- posición oficial que una orden del mi- nisterio de Gracia y Justicia mandan- do que se publique la Memoria justificativa del proyecto de división judicial del territorio que comprende la audien- cia de la Coruña, formado por la comi- sion de división territorial de España.
De la *Gaceta de Madrid* y de la *Cor- respondencia de España* copiamos las noticias siguientes:
Las cartas de Manila llegadas á Ma- drid en el último correo de Filipinas dan cuenta de haberse descubierto otro desfalco al Tesoro de doscientos mil duros sobre el de trescientos mil que ya se conocía.
—Según noticias oficiales en el Nor- te continuaba el temporal de lluvias de que ya hemos dado cuenta á nuestros lectores, razón por la cual ha tenido que suspenderse el movimiento de tro- pas que había comenzado para las ope- raciones que inmediatamente iban á emprenderse.
—Valencia, 8.—La procesion del Corpus se celebró con gran pompa y lucidez, concurriendo las autori- dades.
—La entrega de los mozos de la re-

serva se efectúa rápidamente, sien- do pocos los mozos que dejan de pre- sentarse a pesar de que los carlistas recorren muchos pueblos para impe- dirlo.
—Hoy quedará terminadas las di- ligencias de las comarcas sobre el des- cubrimiento de la falsificación del papel sellado. Hoy mismo se espera que se remita á la autoridad civil una nueva cantidad de papel sacado de la fábrica del sello; y mañana, tal vez, será resal- tado todo, con los seis prisioneros, cinco hombres y una mujer, detenidos, á la autoridad judicial. El secretario segundo de este gobierno civil, señor Garcia Andorra, á quien por la organi- zacion actual están conferidas las se- cciones de orden público y de política, ha correspondido dignamente en esta ocasion á la confianza de su jefe y á lo importante del cargo que des- empeña.
—Para el 15 de este mes regresará á Madrid el Sr. Castelar.
—En Zaragoza ya aun en el cuartel general del Norte, se ha dado más im- portancia que en Madrid al golpe dado en Bataza á la facción por las columnas Despujols y Delatre. En Zaragoza hubo el sábado por la noche músicas de il- luminaciones.
—Hacia mediados de mayo, segun refiere un periódico anglo-americano, un minero de Wilkesbarre, Estado de Pensylvania, llamado John Kilpatrick, llegó ebrio á su casa, y viendo que su mujer estaba ausente, tomó un rewo- lver y el reloj de su hijo, jurando que si la madre no llegaba antes de un cuarto de hora le levantaría la tapa de los sesos. El hijo, de diez y nueve años de edad, le suplicó que guardase el rewo- lver; pero el bárbaro, por toda respuesta, disparó un tiro al muchacho, dejándolo muerto en el acto.
—En Toledo ha ocurrido el abate- mento de los mozos en caja, que un vecino de Mora ha presentado tres hijos, dos de ellos gemelos, todos los que han sido declarados soldados. La diputacion ha consultado este caso con el gobierno, y principalmente se ha de exigirse la presentacion de un epanto hijo que tiene ya la edad pedida por la ley para el servicio de las armas.
—Ayer á las seis de la mañana se

embarcó en Cádiz con rumbo á su des- tino, nuestro representante en Tánzer Sr. Páxol.
—Los carlistas se llevaron ayer un caballo en el puente de Bure (B- bac) de un conductor de carreros, de- jando intacta la correspondencia.
—Cádiz, 7.—El tiempo sigue vario y lluvioso que á ratos.
—La comisi- que entien- cion del surtido de la ciudad, activa sus trabajos para ma- nejar la traida de ellas.
En el puerto hay poca animacion.
Han desaparecido los temores que produjeron los cantones de Paterna. Las autoridades vigilan sin des- canso.
—Notase en algunas provincias, y especialmente en las gallegas, la falta de mozos al hacer la entrega de soldados. Muchos se han refugiado en Portugal, y el gobierno español ha dirigido al gobierno lusitano la proce- dente reclamacion para que sean en- tregados.
—Cree el *Tiempo* que han reapare- cido en la Puebla, carretera de Vitoria, los aduaneros que impiden el libre tránsito. El sábado nos consta que es- taba libre el paso, y aunque es posible que por allí se presenten algunos car- listas, es la verdad que continúan los trabajos de fortificacion de las torres ópticas y que estarán bien guarne- cidas.
—En la madrugada del martes, al practicar un reconocimiento en el punto llamado Pinar de los Frailes el desta- camento de la guardia civil que existe en Játiva á las órdenes del teniente graduado D. Blas Rodriguez, se en- contró con una partida de róders que empezó por hacer fuego sobre los guar- dias; pero animados estos por su bravo jefe, cargaron sobre los bandidos, persiguiéndoles más de hora y media por la sierra, resultando uno de los róders muerto en las inmediaciones de Barqueta.
—Los aficionados á ostras inglesas están de enhorabuena, pues se ha des- cubierto una inmensa cama de ellas cerca de Brighton, en la costa Sud de aquel país, y esto ha de hacer bajar el precio considerablemente.
Imprenta del DIARIO DE CORDOBA.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid.

Cotizacion oficial del 8.
Consolidado, 13,42.
Benda del personal, 00,00.
Bonos, 49,00.
Acciones del Banco de España, 134,80.
Córdoba.
Trigo de 46 á 52.
Cebada, de 33 á 34.
Habas de 34 á 34.
Garbanzos, de 63 á 90.
Escala de 16 á 00.
Aceite en los molinos, á 34.
En la ciudad, á 12 á 12.
Maiz de 38 á 40.
Alberjones á 26 á 28.
Carne de vaca á 40 ova tos libra.
Id. de carnero á 28.
Jabon blanco, á 14 cuartos libra
Sevilla.
En la Alhóndiga.—Trigo de 47 á 47. Cebada de 34 á 34.—Habas de 34 á 48.—Aceite á 25 á 12
PERBENO.
Existencia del día 5, 108.—Entrados el 8, 1.—Total, 109.—Vendidos, 2.— Quedan para el día 7, 107.—Precios de 0,00 á 34 á 00 cuartos libra.
Herez.
Trigo de 46 á 50. Cebada de 29 á 30. Habas de 42 á 44. Aceite de 40 á 44.
Málaga.
Trigo de 52 á 54. Cebada de 31 á 33. Ha- bas de 44 á 45. Aceite de 35 á 37.
Granada.
Trigo de 48 á 54. Cebada de 30 á 32. Ha- bade 40 á 44.

CORREOS.

ENTRADAS.
De Madrid y su carrera á las 12 y 14 mi- nutos de la tarde.
De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la sierra á la una y 30 minutos de la tarde.
De Málaga y su carrera á la una y 31 mi- nutos de la tarde.
De los p. blos de la sierra á la una de la madrugada.
SALIDAS.
Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde.
Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la su- rra á las dos y diez minutos de la tarde.
Para Málaga y su carrera á las dos de la tarde.
Para los pueblos de la sierra á las doce de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Habrán dos trenes diarios, uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las tres y 45 minutos de la madrugada, y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 10 y 18 minutos de la noche.
El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.
Por esta línea puede seguirse hasta Almoroch, donde empalma con la de Estremadura.
Servicio de carruajes á las aguas de Villaharta.
Desde el día 14 del corriente mes, á las 4 de la mañana, saldrá los jueves de todas las semanas de la plazuela de Capuchinos, núm. 6, un elegante y cómodo carruaje que hará su viaje á las aguas de Villaharta y demás puntos del trayecto, regresando á esta capital al siguiente día de su llegada á aquel pueblo. Los billetes se espenderán en la expresada casa á precios convencio- nales, en relacion al número de pasa- jeros que se reúnan para cada expedici- on, y se abonarán 4 reales por cada arroba de peso de equipaje que esceda de 30 libras.
EL PORVENIR.
Diligencia diaria entre Granada y Lanjarón.
Se ha establecido una nueva empre- sa con coches cómodos y anchos, ser- vidos por excelentes mayores y pos- tillones, entre dicha ciudad y los baños de aquel nombre. La Administracion en Granada, Puerta Real, en el edificio del Café Suizo.
COSARIOS.
Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
ADAMUZ.
Diego Ramos.—*Potro.*
Alonso Diaz.—*Verbas.*
ALDRA DE QUINTANA.
Francisco Gimenez.—*Potro.*

De Córdoba á Belmez.

Habrán dos trenes diarios, uno misto y otro de mercancías. El misto saldrá de Córdoba á las tres y 45 minutos de la madrugada, y llegará á Belmez á las 8 y 37 minutos de la mañana. De Belmez saldrá á las 5 y 26 minutos de la tarde, llegando á Córdoba á las 10 y 18 minutos de la noche.
El de mercancías sale de Córdoba á las 5 y 30 minutos de la mañana y llega á Belmez á las 11 y 29 minutos. De Belmez sale á las 1 y 30 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 7 y 29 minutos de la noche.
Por esta línea puede seguirse hasta Almoroch, donde empalma con la de Estremadura.
Servicio de carruajes á las aguas de Villaharta.
Desde el día 14 del corriente mes, á las 4 de la mañana, saldrá los jueves de todas las semanas de la plazuela de Capuchinos, núm. 6, un elegante y cómodo carruaje que hará su viaje á las aguas de Villaharta y demás puntos del trayecto, regresando á esta capital al siguiente día de su llegada á aquel pueblo. Los billetes se espenderán en la expresada casa á precios convencio- nales, en relacion al número de pasa- jeros que se reúnan para cada expedici- on, y se abonarán 4 reales por cada arroba de peso de equipaje que esceda de 30 libras.
EL PORVENIR.
Diligencia diaria entre Granada y Lanjarón.
Se ha establecido una nueva empre- sa con coches cómodos y anchos, ser- vidos por excelentes mayores y pos- tillones, entre dicha ciudad y los baños de aquel nombre. La Administracion en Granada, Puerta Real, en el edificio del Café Suizo.
COSARIOS.
Nota de las Posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se expresan.
ADAMUZ.
Diego Ramos.—*Potro.*
Alonso Diaz.—*Verbas.*
ALDRA DE QUINTANA.
Francisco Gimenez.—*Potro.*

ALMADEN.

José Lopez.—*Madera.*
Francisco Perez y Fernando Perez.—*Potro.*
Miguel Sanchez.—*Santa Marta.*
Isidro Colodrero.—*Potro.*
Alejandro.—*Merced.*
Manuel Gonzalez.—*Nueva San Pablo.*
Francisco Roman y José Leon.—*Nueva de San Pablo.*
Francisco Beneslá y Juan Bejar.—*Santa Marta.*
Salvador Sereño.—*Santa Marta.*
CASTRO DEL RIO.
Juan Hidalgo.—*Pulla.*
Francisco Maria Carpio.—*Pulla.*
CARLOTA.
Juan de la Cruz.—*Nueva de San Pablo.*
Francisco Venancio.—*Potro.*
CARPIO.
Antonio Adán.—*Nueva San Pablo.*
Fidel Charquero.—*Santa Marta.*
Francisco Ródery, Posada de Santa Marta.
DOÑA MENCIA.
Francisco Navas.—*Potro.*
DOS TORRES.
Isidoro Molina.—*Santa Marta.*
ECIJA.
Salvador Dieguez.—*Madera.*
ESPEJO.
José Castro.—*Nueva San Pablo.*
Cristóbal Mellado.—*Santa Marta.*
ESPIEL.
Concepcion Mascaraque.—*De la Merced.*
FERNAN-NUNEZ.
Martín Serrano.—*Potro.*
Juan Serrano.—*Santa Marta.*
FUENTE OBEJUNA.
Juan Maria.—*Nueva San Pablo.*
HINOJOSA.
Estevan Jurado.—*Santa Marta.*
Juan Murillo.—*Santa Marta.*
Antonio Diaz.—*Id.*
LUCENA.
Julian Albas.—*Madera.*
MONTALVAN.
Francisco Guadix.—*Pulla.*
Cristóbal Mariscal.—*Id.*
Fernando Perez.—*Santa Marta.*
MONTORO.
José Enrique.—*Potro.*
PEDRO ABAD.
Fran- soo Castilla.—*Santa Marta.*
PORCUNA.
Benito Garrido.—*Nueva San Pablo.*

POSADAS.

Francisco Vargas.—Posada del Francés, Carneceras 26.
POZOBLANCO.
Antonio Garcia.—*Santa Marta.*
Antonio Copado.—*Id.*
PRINGO.
Miguel Mérida.—*Potro.*
Cecilio Arenas.—*Id.*
RAMBLA.
Francisco Galvez.—*Madera.*
Mariano Galvez.—*Potro.*
SAN SEBASTIAN.
Francisco Sanchez.—*Santa Marta.*
José Crespo.—*Id.*
TORRE CAMPO.
Francisco Lopez.—*Santa Marta.*
VILLAHARTA.
Miguel Rivera.—*Nueva San Pablo.*
VILLANUEVA DE CORDOBA.
José Murciano.—*Verbas.*
Gerónimo Asencio.—*Id.*
Juan Romero.—*Id.*
VILLANUEVA DEL DUQUE.
Cesáreo Luque.—*Verbas.*
VILLAFRANCA.
Manuel Admúz.—*Verbas.*
VILLA DEL RIO.
Pedro Moyano.—*Santa Marta.*
José Rael.—*Santa Marta.*
VISO.
Manuel Ramirez.—*Santa Marta.*
MONTILLA.
Domingo de Mora.—Pescadería, calle de la Cara, 15.—En Montilla, Posada de S. Fran- cisco.
CANETE LAS TORRES.
Francisco Javier Rey.—*Nueva San Pablo.*
VILLANUEVA DEL REY.
José Maria Prados.—*Santa Marta.*

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar les Par- roquias de esta capital para que se distingua aquella en que ocurra el incendio.
Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Com- pafia, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Nogalena, 12.—Espirita- Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.
Para los incendios en despoblado se da- rán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alter- narán por espacio de una hora con el volt- o de una esquía.

Comision principal de Propiedades y derechos del Estado de la provincia de Córdoba.

Remate para el día ocho de Julio de 1874, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la izquierda y el Escribano D. Juan Manuel del Villar que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital á las doce de su mañana.

Conclusion.

Bienes de Corporaciones Civiles.—Beneficencia. Partido de Córdoba.—Córdoba.

Fincas urbanas.

Menor cuantía.

Pesetas. Céntimos.

Núm. 709 de inventario. Una casa sita en esta capital, calle Alcolea núm. 21 moderno, procedente del hospital de S. Andrés, que ha sido declarada en quiebra por la Administracion Económica á D. Angel Hidalgo por falta de pago de segundos plazo: su fachada mira á S. y linda por la derecha saliendo con casa núm. 19 que era del Estado, por la izquierda con la ermita de S. Andrés hoy incorporada á la casa núm. 2, calle de la Palma, cuyo dueño se ignora, y por la espalda con dicha casa núm. 2: está formada sobre 320 varas, equivalentes á 223 metros 59 decímetros: contiene portal, patio, tres salas y un cuarto, otro pequeño patio con puerta á la casa núm. 2 para tomar agua del pozo de esta siempre que la necesite, corral, cocina, con pila para lavar y un pequeño cuarto en la escalera, y en piso principal una sala con alcoba á la fachada: estaba arrendada á don Ramon Rodriguez en 260 pesetas de renta anual, por las que ha sido capitalizada en 4500 pesetas y tasada por el maestro de obras D. Rafael de Luque y Fuentes en... tipo para la subasta. 4936

Partido de Priego.—Carcabuey.

Fincas rústicas.

Número 1822 de inventario. Una suerte de tierra con parte de manchon, sita en el partido de Zagrilla, término de Carcabuey, procedente del patronato de don Alonso Gonzalez Fendio; linda á E. tierra y majuelo del Excmo. Sr. Duque de Medinaceli, y á S., O. y N. majuelo de D. Francisco Zafra: bajo cuyos limites se compone de 40 fanegas, equivalentes á 18 hectáreas, 4 áreas y 8 centiáreas: no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 64 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Luis de Huertas en 1440 pesetas y tasada por el mismo en... tipo para la subasta. 1600

Bienes del Estado.—Partido de Priego.—Carcabuey. Fincas rústicas. Menor cuantía.

Pesetas. Céntimos.

Número 202 de inventario. Una suerte de viña manchon con algunas plantas de olivo de inferior calidad en el partido del Masegas, término de Carcabuey, adjudicada al Estado por el Juzgado de Priego en causa seguida á Antonio Reyes Linares; linda á E. y N. tierra manchon de Juan Serrano, á S. tierra realenga y O. viña de Francisco de Paula Rojas: bajo cuyos limites se compone de 7 celemines, equivalentes á 22 áreas y 34 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 3 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito don Luis de Huertas en 67 pesetas 50 céntimos y tasada por el mismo en... tipo para la subasta. 75

Número 203 de inventario. Una suerte de tierra manchon sita en el partido del arroyo Bermejo, de la anterior procedencia y término; linda á E. el arroyo del Pago, á S. el majuelo de Antonio Lavela, á O. manchon de José Beneyo y á N. otro de José Arjona: bajo cuyos limites se compone de 7 celemines, equivalentes á 26 áreas y 31 centiáreas; no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 2 pesetas 40 céntimos de renta anual que le ha graduado el perito D. Luis de Huertas en 47 pesetas 50 céntimos y tasada por el mismo en... tipo para la subasta. 60

SIN RIVAL EN ESPAÑA NIEN EL EXTRANJERO.

EL MEJOR COLD-CREAM,

A la base de Glicerina, de LLOFRIU, 3 pesetas la caja.

LA MEJOR AGUA PARA EMBELLEECER LA PIEL.

EL SECRETO DE LAIS,

de LLOFRIU, 5 pesetas el frasco.

EL MEJOR POLVO DE ARROZ,

EL PATTI.

A la base de Magnesia, de LLOFRIU, 5 pesetas caja con borla, 4 sin borla.

Depósitos: Córdoba, D. Antonio Barea, Librería, 12.—Madrid, D. Abelardo de Carlos, hijo, Carretas, 12, principal.—Barcelona, Rambla de Santa Mónica, 7.—Sevilla, M. Llofrin, Sierpes, 56.—Cádiz, Sres. Rey, Ancha, 2 y Rosario, 10.—Valencia, San Vicente, 14.—Alicante, Mayor, 15.—Málaga, Granada, 10.—Jerez, D. Antonio Dez, y en las principales perfumerías y peluquerías. Se sirven pedidos á todos puntos.

Fonda de las Cuatro Naciones.

CALLE DE PRIM, ANTES ARCO REAL, NÚMERO 4.

En este acreditado Establecimiento se sirven comidas á todas horas, y se encuentran habitaciones magníficas y un esmerado servicio, siendo muy arreglados sus precios.

LA BÉTICA. COMPAÑIA PROVINCIAL ANDALUZA DE SEGUROS MUTUOS

CONTRA INCENDIOS, FUEGO DEL CIELO Y EXPLOSIONES DEL GAS PARA ALUMBRAR

ESTA COMPAÑIA ASEGURA

EN LA SECCION RÚSTICA.

Cosechas en pié, en la era, durante la recolección, trilla, etc. Dehesas, arbolados de todas clases, pastos, caseríos, etc.

EN LA SECCION URBANA.

Casas de habitacion, almacenes, molinos, bodegas, establecimientos industriales y de comercio, y demás propiedad mueble.

La Subdireccion en esta tiene su domicilio en la calle de la Convalescencia número 2, donde se facilitan cuantos datos se pidan para suscribirse.

Aguas acidulo-carbónicas ferruginosas de Villaharta, provincia de Córdoba, término de Espiel.

El sin número de curaciones obtenidas por la extraordinaria virtud de estas aguas, en todas las enfermedades de carácter atónico y en las sostenidas por el empobrecimiento de la sangre, las hacen muy recomendables para el tratamiento de las clorosis, ú opilaciones, arémia, trastornos de la menstruacion por falta y por exceso. Curan infaliblemente los dolores de estómago y las dispepsias ó digestiones difíciles, las anorexias ó pérdidas del apetito, aun las mas rebeldes, la gota neuropática del estómago y los pulmones. Se emplean con un éxito maravilloso en la espermatórrrea y en la debilidad de los órganos genitales; en la leucorrea ó flujo blanco.

Regeneran la sangre de los individuos linfáticos y escrofulosos, devolviéndoles su fuerza y buen color. Disuelven los cálculos de la vejiga formados de sales cálcicas y úricas. Son, en fin, tónico-reconstituyentes, anti-pasmódicas, anti-ácidas y desostrosantes.

PRECIOS.—En los depósitos centrales de Córdoba, farmacias de Avilés, cuesta de Lujan, y la del doctor Marin, Tendillas 12, 4 rs. botella. En el establecimiento balneario, 3 rs. botella, donde se reciben á llenar á 1,50 rs.

Los pedidos al Administrador en Villaharta.

EL TIMBRE.

LETRADOS, 4.

HONIFACIO CAMPOS Y COMPAÑIA.

CAMAS INGLESAS INCRUSTADAS EN NÁCAR Y MAQUEADAS DE TODAS CLASES.

Ferretería, quincalla, herramienta para toda clase de oficios, azadas, pa-las de hierro, carrillos de id. para pozo, telas metálicas, latas, mecha para barrenos, puntas PaMs, clavos de todas clases, herraje para construccion de edificios, anafres y hornillas, cola, gutapercha, hules para mesa estufa á 12, 14, 16 y 20 rs. el cuadro, crin vegetal, colchones de muelles y otras clases, y otros muchos efectos.

ENFERMEDADES SECRETAS D' **CH. ALBERT**
CURACION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL **VINO DE MARGARRILLA**: lagas, oserofías, granos, empelmas, vicios de la sangre, debilidad.
BOLOS DE ARMENIA: gonoreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pálido.
Depósito en todas las farmacias ó instrucción gratis. París, rue Montonguelli, 10.

Depósitos en Córdoba: D. Francisco Avilés, D. de Raya, y Rodriguez y Martinez.

HIERRO QUEVENNE
Aprobado por la Academia de Medicina de París, Autorizado por Circular especial del Ministro.
El HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginos están indicados: no ennegrece la dentadura; es la preparacion ferruginosa mas activa, mas agradable y mas económica; basta con frecuencia un frasco para curar una clorosis.
• La experiencia me ha demostrado que ninguna preparacion ferruginosa es mejor tolerada que el HIERRO QUEVENNE, sin salir de los limites de las dosis muy moderadas.
BOUCHARDAT, Anuario de Therapeutica, 1863.
El HIERRO QUEVENNE se vende en frascos de 10 CENTIG.
Medida de la dosis: 100 medidas 3 50, 200 grageas 5, 100 grageas 5.
Depósito general en casa de Estelle Genevois, 14, rue des Beaux-Arts, en París, y en todas las farmacias.—Exijase el Sello Quevenne, y la Marca de Fábrica arriba indicada.

Depósito general en España: Compañía Ibero-universal, Preciados, 74 duplicado, principal, Madrid.—En Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.—D. de Raya, V. de Avilés, Rodriguez y Martin.

Pérdida.—Desde la calle de Valladolid al real de la feria y desde este á la calle de la Concepcion, se ha extraviado el Domingo 31 de Mayo último un alfiler de señora de oro, esmaltado en negro y con perlas al aire. Si la persona que lo hubiese encontrado tiere la bondad de presentarlo en la calle de la Concepcion número 48, se le dará una gratificacion. 6-4

Modista. Sin nignun género de pretensiones, y si solo fundándose en los felices resultados de quince años de práctica, la Sra. D.^a Demetria Martinez ofrece á esta ilustrada capita su nuevo establecimiento para la confeccion de trajes de señora y demás ropa blanca de caballero. Tambien corta y prepara toda clase de prendas que tengan relacion con su arte, para quien solo este servicio necesite. Sus trabajos hablarán mas alto que toda manifestacion florida, y los precios serán módicos.

Comercio.

Se espenden en el mismo establecimiento bisutería, perfumería, óptica y objetos de escritorio. Lienzos de hilo y pañuelos, mu-selinas, percales blancos y de color, entredoses, puntillas, tiras bordadas y gran surtido de abanicos.

En todo lo cual se encuentra novedad y el mejor gusto. Azonaicas, 2.^o arco. 6-4

Venta. La de un estrado en buen uso Calle de los Leones número 4. 6-4

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos en la calle de Pompeyos número 2. Hay cuadros antiguos y modernos, y una coleccion completa de mapas de Dukur, barnis da y de gran tamaño; carpetas propias para una clase de nifts, y banquitos con asiento de gutapercha. Todos los dias de diez de la mañana á cinco de la tarde. 15-10

Pérdida. La persona que se haya encontrado un corsé que se extravió la noche del jueves 27 despues de oraciones desde la calle de Letrados á la Fonda Suiza, y se sirva entregarlo en la Plaza de San Juan número 4 recibirá una gratificacion. 6-5

Arrendamiento. Desde primero de Enero de 1875 se hace del cortijo del Partido de Torre-albaen, sito en la Campiña y término de esta ciudad En la casa núm. 20 calle de Valladares darán razon de la renta y cordidores, admitiéndose las proposiciones que puedan con venir. 6-4

Almoneda. Se hace de varios muebles y otros objetos en la Rivera Lám. 41. Pueden verse todos los dias de ocho á doce de la mañana. 8-6

Carretela. Se vende una buena. En el taller de carpintería de Mill, plaza de Aladres número 16, darán razon. 7-6

Repaso de latin. En el Colegio de San Pelegio se se abrirá en el presente verano una cátedra de latin, donde pueden prepararse para exámenes los sus-pensos en los ordinarios, los que intenten recibir el grado de Bachiller en filosofía y todos los que deseen emplear los ócios propios de la estacion, disponiéndose á seguir su estudio ó á mejorar y perfeccionar los conocimientos de esta hermosa lengua, lo necesario de la antigüedad y base indispensable de todas las ciencias. Habrá una leccion diaria y las secciones q.e exija el número y calidad de los alumnos que se matriculen. La necesidad de una enseñanza tan útil y tan provechosa era sentida por los padres de familia que veian con dolor el tiempo perdido por sus hijos, cuando la falta de latin les obligaba tanto á provecharlo. Ahora con la creacion de esta cátedra, sin mermar en nada el descanso racional de los trabajos escolares durante el año académico, pueden atender á su aprovechamiento, ocupándose útilmente en un estudio tan necesario. 6-9

Agua. Se venden de doce á catorce pajas de agua, en la posesion de Matamilanos Para tratar con Doña Manuel Megias, Costanillas, núm. 1.^o, esquina á la calle de la Pastora. 6-6

Esquilmo. Se vende el de frutas de la huerta llamada Nueva de Torres-Cabrera. Para tratar en la calle del Silencio núm. 13. 6-4

Arrendamiento. Se arriendan habitaciones con muebles y sin ellos desde el dia en la calle de Maese Luis número 2 y 3, y desde San Juan en adelante en la del Cister número 16. 6-5

Toldos. Se hacen nuevos, se componen y colocan, sea cualquiera la irregularidad de los patios. Calle del Duque de la Victoria, antes de los Huevos, núm. 3. darán razon. 6-4

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se arrienda un granero de unos tres mil fauegas de cabida, con su correspondiente departamento de cuadra, situado en la casa núm. 46 Plaza de la Vizconde de Miranda, donde informarán. 6-6

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle del Cardenal Salazar núm. 1.^o 6-8

Toldos. Se construyen nuevos y se componen á precios arreglados en la plazuela del Amparo núm. 5. 15-13

Pérdida. En la noche del Viernes 29 del pasado se perdió desde la fuente de la Agricultura al café del Gran Capitan, un zarcillo de oro adornado en su centro con una palomita sobre un nido, con tres perlas: la persona que lo presente en esta Redaccion recibirá el hallazgo. 6-3

Otro paraguas. En la noche del Lunes anterior se perdió en el real de la feria un paraguas bastante usado. Se suplica á la persona que lo hubiese encontrado se sirva entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le gratificará. 6-5

Pérdida. En la tarde del 6 del actual, y desde la calle de Santa Victoria hasta la cuesta de Lujan, se han perdido dos guardapelos, el uno con una Purisima y el otro pone «recuerdo»: la persona que los ha encontrado tendrá la bondad de presentarlos en la portería del Colegio de Santa Victoria y se le gratificará. 6-2

Importante. El dia 24 del presente mes de Junio á las doce del mismo, en subasta particular en Villanueva del Rey, se venden ó arriendan bajo las condiciones que se convengan las fincas siguientes:

La dehesa de los Prados alto y bajo y 4000 arrobas de carbón que hay en ella techo.

La dehesa de las solanas del Rio.

La dehesa de las Bañas, término de Belmez.

La dehesa del Junquillo, término de id. Dos huertos con agua de pié que hay en la primera.

Un terreno llamado el Camberucho. 6-1

Venta. Se hace de mace-tas de bojes y laureolas en la calle de Santa Maria de Gracia núm. 104. 6-1

Almoneda. Se hace de nueve camas cates completas de todo, y además algunos muebles: la persona que quiera a'gana cosa de lo anunciado, en el Realajo, plazuela de los Caballos núm. 44, de ocho á doce de la mañana y desde las tres á las seis de la tarde. 6-4

Venta. Se hace de un bufete de madera de álamo y una prensa coprador de cartos. Puede verse y tratarse en la calle de los Sidros número 12. 10-1

Tocino. Se venden unas cuantas arrobas de tocino ajeo, y una cetera grande propia para matanzas. En la calle de Sta. Marta núm. 42, darán razon de ocho á diez de la mañana y de dos á cuatro de la tarde. 6-1